



's Chorblättle

Informationsblatt des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes

Ausgabe 21 - Januar 2021



Liebe Leserinnen und Leser des Chorblättles,

o dear, was war das für ein Jahr 2020. Gesangstechnisch und kulturell können wir es wahrscheinlich alle getrost in die Tonne treten. Keine Chorproben, keine Konzerte, keine fröhlichen Zusammentreffen mit Sängerfreunden. Maximal ein bisschen Weihnachtsliedersingen mit der Familie unterm Christbaum. Und alles nur wegen dieses kleinen Fieslings „Corona“.

Sicher geht es Ihnen wie mir, und sie können das böse C-Wort nicht mehr hören. Dennoch müssen wir uns wohl notgedrungen darauf einstellen, dass es noch eine ganze Weile dauern wird, bis wir zu etwas zurückkehren können, das der Normalität von früher ein bisschen ähnelt.

Der vorliegende Newsletter enthält die üblichen Informationen zum Jahresanfang, damit Sie nochmals an diese Termine erinnert werden. Nicht dass Sie vor lauter Chorabstinenz ein wichtiges Datum verpassen.

Und dann möchte ich Sie mit dem letzten Artikel noch auf eine tolle Aktion des Badischen Chorverbandes aufmerksam machen. Haben Sie schon Entzugserscheinungen, was das Singen betrifft. Kribbelt es Ihnen in den Stimmbändern? Dann machen Sie doch einfach mit beim virtuellen Chor „Spirit of Brotherhood“ des Badischen Chorverbandes!

Eine informative Lektüre dieses Chorblättles wünscht Ihnen

Ihre Astrid Funkhänel

Inhaltsverzeichnis

Termine, Termine	Seite 2
133. Jahreshauptversammlung des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes.....	Seite 2
BCV-Bestandsportal 2021	Seite 2
Ehrungsanträge für 2021.....	Seite 3
Singend Gemeinschaft in der Distanz erleben	Seite 4

Redaktionsschluss für das nächste „Chorblättle“ (Ausgabe 22 – Mai 2021) ist am 10.05.2021. Bitte reichen Sie Ihre Beiträge bis zu diesem Datum ein. Später eingehende Beiträge, Termine und Informationen können nicht mehr berücksichtigt werden.

Impressum:

Geschäftsstelle: Schwarzwald-Baar-Chorverband, Wolfgang Denecke, Kapellenweg 12, 78052 Villingen-Schwenningen, mgvdenecke@aol.com • Redaktion: Astrid Funkhänel, Alemannenstr. 11 ,78166 Donaueschingen, funkhaenel@t-online.de

Termine, Termine ...

Wegen Corona sind derzeit sämtliche Termine abgesagt.

Bitte informieren Sie sich auf der Homepage des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes (www.schwarzwald-baar-chorverband.de) über eventuell stattfindende Veranstaltungen.

Wenn Sie möchten, dass Ihre Termine an dieser Stelle aufgeführt werden, melden Sie diese bitte rechtzeitig an die Homepage des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes oder an funkhaenel@t-online.de.

133. Jahreshauptversammlung des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes

Die 133. Jahreshauptversammlung des Schwarzwald-Baar-Chorverbandes sollte eigentlich 22.11.2020 in Nußbach stattfinden. Wie Sie alle wissen, musste die Veranstaltung wegen Corona abgesagt werden. Dennoch hat das Präsidium Ihnen gegenüber Rechenschaft über seine Tätigkeit abgelegt und Ihnen die Berichte zum abgelaufenen Geschäftsjahr zukommen lassen.

Wir hoffen natürlich sehr, dass in diesem Jahr die Versammlung wieder stattfinden kann. Der Termin wäre dann der 21.11.2021. Bitte reservieren Sie sich diesen Tag bereits, damit Ihrer Teilnehme nichts im Weg steht. Natürlich werden Sie rechtzeitig eine Einladung mit Ort, Zeit und der Tagesordnung erhalten.

Trotz Corona bleibt aber das Präsidium nach wie vor für Sie aktiv. Natürlich sind Präsenzsitzungen derzeit nicht möglich. Wir sind aber für Sie im „Homeoffice“ und organisieren die erforderlichen Sitzungen per Zoom. So können Sie sicher sein, dass wir weiter für Ihre Belange tätig sind.

BCV-Bestandsportal 2021

Das BCV-Bestandsportal ist noch **bis 31.01.2021** freigeschaltet. Nur bis zu diesem Datum können Sie Ihre Bestandsdaten melden. Funktionärsdaten können im Portal das ganze Jahr über geändert werden.

Sie können sich mit ihrer BCV-Mitgliedsnummer (Vereinsnummer) und Ihrem Passwort anmelden. Falls Sie Ihr Passwort nicht mehr parat haben, ein Anruf in der Geschäftsstelle des BCV genügt.

Den Link sowie eine Kurzbeschreibung der neuen Bestandserhebung (siehe Anhang) finden Sie auf der BCV-Homepage www.bcvonline.de unter „Bestandserhebung“

Alle Vereine sind dazu angehalten, ihre Daten und die Anzahl der Mitglieder zu aktualisieren.

Denken Sie auch daran, die Angaben zu Ihrem Chorleiter und seiner Ausbildung zu prüfen.

Auch wenn sich für Ihren Verein keine Daten geändert haben, rufen Sie das Bestandsportal auf und klicken Sie den „Speichern“-Button an! Nur dann ist das Bearbeitungsdatum gespeichert und Ihre Bestandserhebung für 2020 registriert! Erfolgreich war die Änderung, wenn „Bearbeitet durch Verein“ angezeigt wird.

Auf der Homepage finden Sie Hilfestellung, außerdem steht Ihnen für Rückfragen und Hilfe das Team der BCV-Geschäftsstelle telefonisch oder per E-Mail gern zur Verfügung (Kontakt unter www.bcvonline.de, „Bestandserhebung“).

Die Bestandserhebung beansprucht nur wenige Minuten Ihrer Zeit. **Bitte nehmen Sie sich unbedingt diese Zeit innerhalb der gesetzten Frist. Sie gefährden sonst die Chorleiterpauschale für Ihren Verein, denn diese wird nur noch Vereinen gewährt, die ihre Bestandserhebung vorgenommen haben.**

Singend Gemeinschaft in der Distanz erleben

Virtueller Chor des Schwarzwald-Baar-Chorverbands mit dem Badischen Chorverband

Der Schwarzwald-Baar-Chorverband ruft alle Sängerinnen und Sänger auf, am virtuellen Chor „Spirit of Brotherhood“ des Badischen Chorverbandes mitzuwirken! Denn wegen des Lockdowns sind alle Konzerte und Proben der Chöre bis auf weiteres verboten. Erneut scheinen Online-Projekte der einzige Weg zu sein, Menschen über den gemeinsamen Gesang zu verbinden. Deshalb lädt der Schwarzwald-Baar-Chorverband gemeinsam mit dem Badischen Chorverband alle Sängerinnen und Sänger dazu ein, beim Virtuellen Chor „Spirit of Brotherhood“ mitzumachen. Diese Aktion soll in keiner Weise als Konkurrenz zu den bestehenden Chören, sondern vielmehr als Ergänzung oder dank der Übe-Audiodateien als Möglichkeit zum Singen während der Pandemie verstanden werden.

Der Text dieser „Ode an die Zukunft“ basiert auf der „Universal Declaration of Human Rights“ (Allgemeine Erklärung der Menschenrechte) der Vereinten Nationen. Ein Appell, im Geist der Brüderlichkeit zusammenzustehen, fair und verantwortungsbewusst miteinander und mit der Natur umzugehen.

Entstanden ist „Spirit of Brotherhood“ ursprünglich für das Internationale Chorfestival Baden und kann in einer ersten Version auch unter www.youtube.com/watch?v=V2JFuxb-EmE gehört werden. In der angestrebten, aktuellen Version werden aufgrund der Pandemiesituation nun individuelle Sängerinnen und Sänger zum Mitmachen aufgerufen. Zusätzlich werden Instrumentalisten eines Sinfonieorchesters den Gesamtklang bereichern. Am Ende werden die Gesangsbeiträge aller Beteiligten, die bis zum 28. Februar eingeschickt wurden, sowie die Orchestersequenzen so zusammengefügt, dass ein musikalisches Gesamtkunstwerk entsteht. Dieses wird im Frühjahr veröffentlicht.

Alle wichtigen Informationen wie Text und Übungsdateien mit den unterschiedlichen Stimmen finden Chöre, Chorleiter sowie Sängerinnen und Sänger unter www.spiritofbrotherhood.de.